

Asociación Peruana de Facultades de Medicina

ASPEFAM reafirma su compromiso de seguir fortaleciendo el ENAM y avanzar hacia la implementación del examen de competencias ECOE

La Asociación Peruana de Facultades de Medicina - ASPEFAM, reafirmó su "compromiso inquebrantable de fortalecer el Examen Nacional de Medicina (ENAM) y avanzar hacia la incorporación de la Evaluación Clínica Objetiva Estructurada (ECOE)", iniciativa que representa un paso trascendental hacia la evaluación integral de las competencias adquiridas por los médicos durante su formación.

A través de un comunicado público emitido este 17 de setiembre por el Consejo Directivo de ASPEFAM, se remarca que las facultades de medicina, conscientes de su responsabilidad de seguir formando profesionales de la salud altamente capacitados, asumen el desafío de implementar el ECOE con la convicción de que redundará en una atención médica de mayor calidad para todos los peruanos.

En el comunicado "Evaluación en Educación Médica para una mejor atención de salud", ASPEFAM valora la gran importancia del ENAM como herramienta fundamental para evaluar la calidad de los médicos egresados de las facultades del país y que durante más de 20 años ha permitido la retroalimentación y la mejora continua, así



como el reconocimiento de la comunidad académica nacional e internacional.

En otro acápite, el documento también se refiere a la reciente evaluación implementada por el MINSA para la asignación de plazas del SERUMS y lamenta las serias deficiencias técnicas y operativas que se han presentado, como producto de la improvisación y la carencia de experiencia en la estructuración de una

prueba con estándares adecuados.



Finalmente, se destaca el hecho de que el MINSA perjudique la meritocracia y la transparencia mediante un proceso en el que coexisten dos exámenes anulando un único orden de mérito y creando plazas exclusivas para quienes solo rindieron la prueba del MINSA, e ignorando las serias advertencias de las instituciones médicas y académicas nacionales sobre los perjuicios que genere este accionar arbitrario.



Asociación Peruana de Facultades de Medicina



ASOCIACIÓN PERUANA DE FACULTADES DE MEDICINA - ASPEFAM

COMUNICADO

Evaluación en educación médica para una mejor atención de salud

El Examen Nacional de Medicina — ENAM, creado hace 21 años, se ha constituido en una herramienta fundamental para evaluar la calidad de los médicos egresados de todas las universidades peruanas, permitiendo una retroalimentación y mejora continua educativa, habiendo logrado su validación científica y reconocimiento nacional e internacional, al igual a lo aplicado en países desarrollados y de la región.

Lamentablemente, la evaluación para el SERUMS, implementada por el Ministerio de Salud, ha presentado serias deficiencias técnicas y operativas, producto de la improvisación y falta de experiencia en como estructurar una prueba con estándares adecuados. Más aún, la coexistencia de dos exámenes anulando un único orden de mérito y la creación de plazas exclusivas para quienes solo rindieron el examen del MINSA, perjudican la meritocracia y transparencia que debería regir este proceso.

Lamentamos profundamente que, en esta ocasión, el Ministerio de Salud haya actuado de manera arbitraria, en detrimento de su misión de promover una atención médica de calidad. Esta acción desconoce los avances logrados por las facultades de medicina y la profesión médica en su conjunto, y desestima las serias advertencias de las instituciones médicas y académicas nacionales sobre las consecuencias perjudiciales de esta situación.

ASPEFAM reafirma su compromiso inquebrantable de fortalecer el Examen Nacional de Medicina (ENAM) y avanzar hacia la incorporación de la Evaluación Clínica Objetiva Estructurada (ECOE). Esta iniciativa, impulsada por todas las facultades de medicina del país, representa un paso trascendental hacia la evaluación integral de las competencias adquiridas por los futuros médicos durante su formación.

ASPEFAM, consciente de su responsabilidad de promover la formación de profesionales de la salud altamente capacitados, asume este desafío con la convicción de que redundará en una atención médica de mayor calidad para todos los peruanos. Así, reafirmamos nuestro compromiso de trabajar incansablemente en la consolidación de un sistema de evaluación médica que garantice la excelencia en la formación de los futuros médicos y, en última instancia, contribuya al bienestar y la salud de la población.

Lima, 17 de setiembre de 2024

Consejo Directivo
Asociación Peruana de Facultades de Medicina
ASPEFAM